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As matérias publicadas no Diário Oficial da Assembleia Legislativa
deverão ser entregues à Gerência de Documentação Geral através
de meio magnético, em formato .doc, com cópia do documento, de
segunda a sexta-feira até às 15:30h

É de responsabilidade de cada setor, gerência, secretaria e dos ór-
gãos da Fundação Rio Branco de Educação, Rádio e Televisão as
correções ou revisões das matérias por eles produzidas, bem como,
o envio de documentos em tempo hábil para publicação.M
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R E S O L U Ç Ã O  Nº 215/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade com
a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento do Excelentíssimo Senhor Deputado

MARCELO FERREIRA GOMES, para viajar com destino a cidade de
Natal-RN, com a finalidade de participar da XVI Conferência Nacional dos
Legisladores e Legislativos Estaduais, promovido pela UNALE, no período
de 29.05 a 04.06.2012, a serviço desta Assembleia Legislativa Estadual.

Palácio Antônio Martins, 18 de maio de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 216/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade com
a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento do Excelentíssimo Senhor

Deputado FRANCISCO DOS SANTOS SAMPAIO, para viajar
com destino a cidade de Natal-RN, com a finalidade de participar da

XVI Conferência Nacional dos Legisladores e Legislativos Estaduais,
promovido pela UNALE, no período de 29.05 a 04.06.2012, a serviço
desta Assembleia Legislativa Estadual.

Palácio Antônio Martins, 18 de maio de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 217/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento dos Excelentíssimos Senhores

Deputados, que compõem a Comissão de Viação, Transportes e Obras,
FRANCISCO FLAMARION PORTELA, REMÍDIO MONAI
MONTESSI, GABRIEL FIGUEIRA PESSOA PICANÇO,
ROSINALDO ADOLFO BEZERRA DA SILVA e MARCELO
FERREIRA GOMES, para viajarem com destino às vicinais dos
municípios de São Luiz do Anauá e São João da Baliza, com a finalidade
de realizarem trabalhos pertinentes às atividades da mencionada
Comissão, visando verificar “in loco” a real situação e trafegabilidade
das estradas, nos dias 19 e 20.05.2012, a serviço desta Assembleia
Legislativa Estadual.

Palácio Antônio Martins, 18 de maio de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 218/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento do servidor ELENILTON

CARVALHO MACHADO, Assistente Parl. IV, para viajar com
destino às vicinais dos municípios de São Luiz do Anauá e São João da
Baliza, com a finalidade de acompanhar os Deputados que compõem
a Comissão de Viação, Transportes e Obras, os quais realizarão trabalhos
pertinentes às atividades da mencionada Comissão, visando verificar
“in loco” a real situação e trafegabilidade das estradas, nos dias 19 e
20.05.2012, a serviço desta Assembleia Legislativa Estadual.

Palácio Antônio Martins, 18 de maio de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário

R E S O L U Ç Ã O  Nº 219/2012
A Mesa Diretora da Assembleia Legislativa do Estado de

Roraima, no uso de suas atribuições regimentais, de conformidade
com a Resolução 11/92.

RESOLVE
AUTORIZAR o afastamento das servidoras MARIA

FRANCISCA DE FARIA QUEIROZ CASTRO, Auxiliar Parl. III
e MARIA DO SOCORRO PINHEIRO DE CARVALHO,
Coordenadora da Escolegis, para viajarem com destino a cidade de
Natal-RN, com a finalidade de participarem do Encontro da Associação
Brasileira das Escolas do Legislativo e de Conta - ABEL, no período
de 29.05 a 01.06.2012, a serviço desta Assembleia Legislativa Estadual.

Palácio Antônio Martins, 18 de maio de 2012
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO

Presidente
Deputado JALSER RENIER PADILHA

1º Secretário
Deputado REMÍDIO MONAI MONTESSI

2º Secretário
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PROJETO DE LEI Nº 026 DE 14 DE MAIO DE 2012.
“Dispõe sobre as diretrizes
orçamentárias para o exercício de
2013 e dá outras providências.”

O GOVERNADOR DO ESTADO DE RORAIMA
Faço saber que a Assembleia Legislativa aprovou e eu sanciono

a seguinte Lei:
Palácio Senador Hélio Campos/RR, de maio de 2012.

JOSÉ DE ANCHIETA JUNIOR
Governador do Estado de Roraima

______________________________________________________
DECRETO LEGISLATIVO

______________________________________________________
DECRETO LEGISLATIVO Nº 011/2012

Declara de Utilidade Pública a
Associação Beneficente Agapão
- ABA.

A MESA DIRETORA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO
ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas atribuições legais, faz saber
que o Plenário aprovou e ela promulga o seguinte Decreto Legislativo:

Art. 1º Fica declarada de Utilidade Pública, nos termos da Lei
Estadual nº 050, de 12.11.93, e sua alteração, a Associação Beneficente
Agapão - ABA, CNPJ n° 11.430.835/0001-06, fundada em 23.12.09 e
sediada à Av. Manoel Felipe, nº 215, Bairro Buritis, nesta Capital.

Parágrafo único. À entidade a que se refere o caput deste artigo
são assegurados os direitos e vantagens constantes da legislação vigente.

Art. 2º Este Decreto Legislativo entra em vigor na data de
sua publicação.

Art. 3º Revogam-se as disposições em contrário.
Palácio Antônio Martins, 24 de abril de 2012.

Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO
Presidente

Deputada JALSER RENIER
1ª Vice -Presidente

Deputado REMÍDIO MONAI
2º Secretário

_________________________________________________________
RESOLUÇÃO DA MESA

_______________________________________________________
RESOLUÇÃO Nº 009/12

Cria Comissão Especial Externa
com o objetivo de estudar,
analisar e avaliar a dívida
externa do Estado de Roraima,
bem como os créditos que o
mesmo tenha a receber, e dá
outras providências.

A MESA DIRETORA DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO
ESTADO DE RORAIMA, no uso de suas atribuições e de conformidade
com o art. 31 da Constituição Estadual, c/c art. 23, VI, “j”, e art. 43
do Regimento Interno deste Poder, promulga a seguinte Resolução:

Art. 1º Fica criada Comissão Especial Externa com o objetivo
de estudar, analisar e avaliar a dívida externa do Estado de Roraima, bem
como os créditos que o mesmo tenha a receber, nos últimos dez anos.

Art. 2º A Comissão a que se refere o art. 1°, terá o prazo de
funcionamento de 60 (sessenta) dias prorrogável por igual período,
sendo constituída pelos seguintes Parlamentares:

· Dep. Joaquim Ruiz – PV;
· Dep. Ionilson Sampaio – PSB;
· Dep. Coronel Chagas – PRTB;
· Dep. Flamarion Portella – PTC;
· Dep. Erci de Morais – PPS; e
· Dep. Chicão da Silveira – PDT.

Art. 3º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.
Palácio Antônio Martins, 17 de maio de 2012.

Dep. FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO
Presidente

Dep. JALSER RENIER
1° Secretário

Dep. REMÍDIO MONAI
2º Secretário

REQUERIMENTO Nº 016/12
________________________________________________
Excelentíssimo Senhor
Deputado FRANCISCO DE SALES GUERRA NETO
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima
________________________________________________
Senhor Presidente,
Os Deputados que a este subscrevem, de conformidade com o art. 192,
parágrafo único, inciso I, alínea “b”, c/c inciso I do art. 153 e XVII do
art. 196, todos do Regimento Interno, requerem de Vossa Excelência,
após ouvido o Plenário, a transformação da Sessão Plenária do dia 17
de maio do corrente, às 11h, em Comissão Geral, momento em que
esta Casa estará prestando homenagem à Defensoria Pública
do Estado pela passagem do Dia do Defensor.

Sala das Sessões, 17 de maio de 2012.
Deputados

SUPERINTENDÊNCIA LEGISLATIVA
COMISSÃO DE AGRICULTURA, PECUÁRIA E POLÍTICA RURAL

RELATÓRIO DE ATIVIDADES
Esta Comissão, no dia 25 de abril do corrente ano, reuniu-se

na Sala de Reuniões, nos autos do Plenário Noêmia Bastos Amazonas,
deste Poder, com o objetivo de discutir assuntos relacionados ao
SIMPÓSIO DA AGRICULTURA, que acontecerá nos dias 02 e 03 de
maio do corrente. Na oportunidade, os trabalhos foram conduzidos
pelo Senhor Deputado Erci de Moraes, Vice-Presidente desta Comissão
e Coordenador do evento. Agradeceu a todos e Registrou a presença de
colaboradores e funcionários desta Casa de Leis.

Para a referida reunião foram convidados os representantes
das instituições ligadas à agricultura, os Senhores: Luiz Carlos Gomes
de Lima, representante dos Trabalhadores na Agricultura do Estado de
Roraima - FETAG e Ivan Luiz de Oliveira Silva, Coordenador Estadual
de Regularização Fundiária da Amazônia Legal - CERFAL.

O Senhor Presidente, ao dar início a reunião, cumprimentou a
todos, informando que o motivo principal da reunião é definir os convites
para os representantes das instituições, sem se ater nas avaliações feitas
anteriormente, por não haver mais tempo hábil para acrescentar algo.
Em seguida, ressaltou estar otimista por acreditar que o Simpósio terá
uma boa frequência e contará com a participação dos setores ligados à
agricultura, que ajudarão na radiografia da agricultura e pecuária do
Estado, no que diz respeito às políticas rurais. Após, passou a palavra à
Servidora Tiana Brazão, a qual informou que houve alteração na
programação. Destacou que estava empenhada para contactar os
representantes que irão fazer a exposição dos temas. Dando continuidade,
disse que, o Empresário Wigner Rezende participará do evento para
falar sobre o dendê, vindo do Estado do Amazonas, bem como, o Senhor
Argileu Martins, Secretário Adjunto da Secretaria de Agricultura Familiar
do Distrito Federal. Prosseguindo, destacou que confirmou com o Reitor
da UNIVIR a transmissão do Simpósio para todos os pólos, por meio de
vídeo conferência, para ser acompanhado pelos produtores rurais, e que
as inscrições já estariam abertas a partir do dia 26 e 27 de abril e dia do
evento. Após, frisou que a programação estava pronta e que a divulgação
do Simpósio estava sendo realizada.

O Senhor Ivan Luiz falou sobre o Instituto de Terras de Roraima
que não trata de regularização fundiária e Propôs que fossem divididos
em dois temas a questão da regularização fundiária: Reforma Agrária
sob a responsabilidade do representante do Instituto de Terras de
Roraima - ITERAIMA e a questão fundiária ficaria para o Estado de
Roraima, onde falaria a respeito o representante do Programa Roraima
Legal, segundo ele, em função do INCRA ter perdido a competência
sobre a regularização fundiária em junho de 2009.

O Doutor Aimberê Soares de Freitas disse que, ao final do
evento, será confeccionada a Carta da Agricultura de Roraima, na qual
irá constar a essência do conteúdo principal.

Com relação aos convites para o Simpósio, a servidora Tiana
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Brasão falou que o Cerimonial já enviou fax e e-mail para todos e os
convites para Boa Vista serão entregues nas Instituições. Disse ainda
que o fundamental a divulgação e, que só estava esperando a definição
da programação para expedir os certificados e aprontar a cartilha com
toda a programação. Na sequência, O Deputado Erci de Morais
determinou que os Membros desta Comissão fossem informados para
estarem prontos sobre a participação dos mesmos no Simpósio.

Em seguida, o Senhor Luiz Carlos Gomes de Lima falou sobre
a sua preocupação quanto ao espaço, pois pretendia trazer 200 pessoas,
ou seja, lideranças ligadas à agricultura.

O Doutor Aimberê Soares de Freitas disse ao Senhor Luiz
Carlos que se ele pudesse trazer as 200 pessoas, que trouxesse, em
função da baixa frequência que, segundo ele, era esperada devido ao
feriado prolongado.

Por fim, acertados todos os detalhes do Simpósio, o Deputado
Erci de Moraes agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião.

Erci de Moraes
Vice-presidente da Comissão

SUPERINTENDÊNCIA LEGISLATIVA
COMISSÃO DE AGRICULTURA, PECUÁRIA E POLÍTICA RURAL

RELATÓRIO DE ATIVIDADES
Esta Comissão, no dia 02 de março do corrente, o Presidente

reuniu-se na Sala de Reuniões nos autos do Plenário Noêmia Bastos
Amazonas, com o objetivo de discutir assuntos relacionados com o
SIMPÓSIO DA AGRICULTURA, que, provavelmente, acontecerá na 1ª
quinzena de abril do corrente. Na oportunidade, os trabalhos foram conduzidos
pelo Senhor Deputado Gabriel Picanço, Presidente da Comissão, com a
presença do Deputado Erci de Moraes, Vice-Presidente da Comissão.
Participou da Reunião a Senhora Deputada Aurelina Medeiros, Vice-
Presidente da Comissão de Terras, Colonização e Assuntos Indígenas.

Para a referida reunião, foram convidados os representantes
das instituições ligadas à agricultura, os Senhores: Luiz Estrella,
representante do Ministério da Agricultura em Roraima; Célia Regina,
Delegado do Ministério do Desenvolvimento Agrário em Roraima -
MDA; Rosirayna Maria Rodrigues Remor, Diretora-Presidente da
Agência de Defesa Agropecuária de Roraima - ADERR; Miguel Amador
de Moura Neto, Chefe Adjunto da Empresa Brasileira de Pesquisa
Agropecuária - EMBRAPA; José A. Mattioni, Engenheiro Agrónomo
da Empresa Brasileira de Pesquisa Agropecuária - EMBRAPA; Marcelo
Pereira, Técnico Agrícola da Secretaria de Estado do Índio - SEI;
Leonardo A. Arruda, Técnico Agropecuário da Secretaria de Estado do
Índio- SEI; João de Deus, Técnico Agrícola e Pecuária da Fundação
Nacional do Índio - FUNAI; Dalva Silva, Presidente do Sindicato dos
Trabalhadores Rurais de Boa Vista - STTRBV; Genira Bertol, Presidente
da Cooperativa Agropecuária Cinco Pólos - COOPERCINCO.

O Senhor Presidente ao dar início a reunião, cumprimentou a
todos, informou que é o momento de colher sugestões, convidar pessoas
técnicas para serem palestrantes. Em seguida, passou a palavra para o
Deputado Erci de Moraes que, após procedimentos iniciais, falou que
entre todas as sugestões apresentadas na última reunião, a que mais
chamou a atenção foi relacionada a uma proposição, cujo esqueleto já
vem pronto, sugerida pela Senhora Rosirayna, por ser constituída em
eixos temáticos, e elencou propriedade, transportes, beneficiamento e
comercialização. Considera ser este o caminho e, de acordo com os
temas, envolve outras questões que são, segundo ele, vitais e, como
exemplo, citou a regularização fundiária. Referiu-se ao novo Código
Florestal, que, ao ser aprovado, vai facilitar, e muito, a prática das ações
no processo do desenvolvimento sustentável de forma a apresentar um
zoneamento compatível com a realidade do Estado de Roraima. No
aspecto da produção, sugeriu que seja criado um subtema que abrangerá
duas situações reais: a agricultura familiar e a agricultura empresarial.
Acrescentou, como proposta, a participação das pessoas ligadas aos
sindicatos e tecnologia de produção, visando uma boa pesquisa e
assistência técnica. Continuando, a Senhora Célia Regina considerou
importante incluir no tema transporte um subtema infraestrutura, onde
existe o beneficiamento, fossem acrescentadas políticas públicas, e
também a participação social em todos os temas. O Senhor Luiz Estrella
acompanhou atentamente as explanações, fez alguns cometários com
relação ao Tema propriedade. Segundo ele, a ocupação do solo e o título
da propriedade estão praticamente resolvidos, enquanto as terras de
domínio da União foram passadas para o Estado, onde Iteraima e o
Incra estão trabalhando a parte de regularização. Referiu-se à produção
que é baseada em um tripé: trabalho, capital e natureza. Esta, temos em
abundância, o trabalho é conduzido pelo agricultor, e o capital está

ligado à necessidade de financiamento por se tratar de agricultores
pobres. Prosseguindo, falou sobre a situação atual da produção de
alimentos no Estado de Roraima, ilustrando com dados oficiais, no caso
da soja, arroz, mamão, tomate, banana, milho, mandioca. Disse que o
principal, quando se trata de produção, é a tecnologia chegar ao agricultor,
por meio de capacitação e conhecimentos, visando um resultado melhor.
A Senhora Rosirayna Maria Rodrigues Remor, presentou propostas
com relação aos eixos temáticos, relativo ao eixo “propriedades”, a
idéia seria discutir assuntos relacionados com esse tema: meio ambiente,
regularização fundiária, licença ambiental, zoneamento ecológico e
Código Florestal, considerado esqueleto do trabalho. Dentro do tema
Produção: assistência técnica, utilização correta de agrotóxico, energia,
insumos, infraestrutura, beneficiamento e comercialização. Logo após,
o Senhor Miguel Amador Manifestou-se estar de acordo com o que foi
exposto reunião, acha as instituições ligadas aos temas, inclusive,
Embrapa, instituição, a qual pertence irá contribuir com a tecnologia
necessária. Já o Senhor José Mattioni Informou que, embora não havia
participado da reunião anterior, observou que as propostas para melhorar
o setor agrícola no atendimento aos produtores do Estado, mudaria
alguns eixos temáticos, também deixou como sugestão, discutir, no
Simpósio, o financiamento ou a gratuidade na questão ambiental, para
médio e grande produtor. Ele acha que, para fazer uma regularização, o
gasto seria em torno de cinco a dez mil reais, e o fato que por alguns não
possuir, ficam à margem da legalidade, ou seja, deve haver uma política
pública de financiamento para o médio e grande produtores, e para o
pequeno, gratuito. Prosseguindo, disse que o programa Luz para Todos
não garante, efetivamente, energia potente que possa suprir as
necessidades dos produtores. Sugeriu que houvesse, também, a
preocupação com o transporte de grãos e insumos, por agua, portanto,
a hidrovia é considerada importante, quando se pensa em um futuro
mais próspero para o Estado. Propôs que a Agência de Fomento crie
uma especie de microcrédito para o pequeno produtor, para compra de
material e insumos. Em prosseguimento, o Senhor Marcelo Cabral
Pereira, sugeriu que fosse acrescentado no tema comercialização um
subtema tecnologia de produção, considerando que a agricultura indígena
é um pouco diferente da agricultura familiar tradicional. O Senhor
Leonardo Arruda demonstrou preocupação com relação ao tema
propriedade, no sentido de contemplar o colono e, mais especificamente,
a questão indígena. Quanto ao Senhor João de Deus, sugeriu mais enfase
à questão indígena, cuja atividade relaciona-se à produção de vários
alimentos. Segundo o Senhor Ivan Silva, considera, em relação às
propostas, já estariam bem adiantadas, mas acrescentou ter cuidado na
organização dos temas, ver também a necessidade de se discutir a legislação
que ainda está confusa no Estado de Roraima. Prosseguindo, disse esperar
que, ao final do Simpósio, todos tenham conhecimento das atribuições de
cada instituição. Novamente com a palavra, a Senhora Célia Regina falou
que embora na última reunião tivesse dado a sua sugestão, faria mais uma
ligada à estruturação do Simpósio, criando uma comissão menor para
agilizar os trabalhos, considerando o material existente. A Senhora Dalva
Silva - ressaltou a importância de representantes das Universidade. A
Senhora Genira Bertol sugeriu que a assistência técnica e a extensão rural
continuam sendo necessárias para “ontem” ao término do Simpósio sai
um documento com efeitos. Quanto às linhas de créditos que sofrem
algumas restrições porque não têm o seguro agrícola, tão necessário e
fundamental para a agricultura familiar. Após as explanações dos senhores
convidados, a Senhora Deputada Aurelina Medeiros, na qualidade de Vice-
Presidente da Comissão de Terras, Colonização e Assuntos
Indígenas se reportou à agricultura indígena, disse que precisa de
ensinamentos porque é uma turma que está começando e chega a passar
fome, portanto deve ser inserido no processo, detém mais de 50% das
terras do Estado e carece de produção. Sugeriu que fossem priorizados
projetos de assentamentos e que contemplassem a questão indígena em
todos os sentidos, serem inseridos no contexto. Também, deve ser criado
o instituto de assistência técnica e que o Governador irá dar todo apoio na
aprovação do referido projeto. O Senhor Deputado Erci de Moraes
considerou positivas todas as sugestões tanto das reuniões anteriores
como desta, são subsídios importantes para formatação de uma boa
programação, para realizar um ótimo Simpósio. Expressou preocupação
com relação à data de realização do evento que, poderá não acontecer na
data prevista, ou seja, 1ª quinzena de abril. O Senhor Presidente Gabriel
Picanço - solicitou aos convidados informar o nome dos possíveis
palestrantes, e encaminhá-los aos Membros da Comissão, pra fazer uma
triagem dos que possivelmente sejam convidados.

Gabriel Picanço
Presidente da Comissão
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NETO – Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Roraima:
“Quero saudar todos os participantes do I SIMPÓSIO DE

AGRICULTURA, PECUÁRIA E POLÍTICA RURAL, realizado pela
Assembleia Legislativa do nosso Estado e, em especial, os Deputados
da Comissão de Agricultura de nossa Casa Legislat iva que
organizaram este Simpósio.

Nosso trabalho na Assembleia Legislativa passa pela
necessidade de ouvir a sociedade nos diversos campos de interesse. Já 
realizamos, no ano passado, alguns Seminários, e estamos com o
firme propósito de realizar este ano, pelo menos, mais cinco Seminários
ou Simpósios para que a Sociedade seja ouvida e que os Senhores
Deputados possam bem cumprir seu papel de representantes do povo.

No caso deste Simpósio, quero dizer que,  como roraimense,
acredito que o setor rural é o que mais necessita de atenção do Estado.
É dele que sai a alimentação e o sustento de grande parte dos nossos
concidadãos. Em especial destaco a agricultura familiar. A agricultura
familiar merece de nossa parte toda atenção, sem deixar, é claro, de
atendermos a agricultura empresarial, mola mestra da agroindústria,
vocação natural de Roraima.

Durante os próximos dois dias, estaremos recepcionando, aqui,
em nossa Casa a representação dos empresários do setor agrícola,
líderes sindicais rurais, presidentes de cooperativas e das Federações
de Trabalhadores Rurais do Estado. A todos quero colocar a ALE à
disposição para que possam discutir e sugerir ideias que, depois,
convertidas em CARTA DA AGRICULTURA DE RORAIMA,
subsidiaremos o Poder Executivo para melhorar as políticas Públicas
e os Planos e Programas de Desenvolvimento do Estado.

Declaro abertos os trabalhos do I SIMPÓSIO DE AGRICULTURA,
PECUÁRIA E POLÍTICA RURAL  do Estado de Roraima”

Pronunciamento do Governador, em exercício, SR.

FRANCISCO DE ASSIS RODRIGUES, e Secretário de Estado de
Agricultura e Abastecimento:

 “Costumo afirmar que sou otimista obstinado quando se trata
de desenvolvimento do Estado de Roraima, posto que sou convicto de
que a redenção econômica do nosso Estado ocorrerá, brevemente, através
de sua vocação natural, que é a atividade agropecuária, envolvendo a
agricultura familiar, o agronegócio e a agroindústria, a partir do seu
principal recurso natural, que é a terra na mão do homem rural”.

Pronunciamento do DEP. ERCI DE MORAES, Coordenador
do Evento:

“Durante estes dois dias, estaremos discutindo neste simpósio,
através de seus quatro painéis: PROPRIEDADE DA TERRA,
PRODUÇÃO RURAL, INFRA-ESTRUTURA E POLÍTICA RURAL
abrangendo, portanto, mais de vinte palestras e debates para culminar
com a Carta da Agricultura de Roraima

“Os insucessos ocorridos nas sucessivas tentativas de se
desenvolver nosso Estado, a partir do recurso Terra não abalaram
minha convicção, posto que tiveram como causa determinante o
engessamento de Roraima pelo não repasse de suas terras durante os
mais de 20 anos de sua elevação à categoria de Estado.
Consequentemente, sem a propriedade das terras na mão dos
agricultores, sem crédito agrícola consistente, só colhemos insucessos.”

.Por fim: “Para alcançar seus objetivos, a Assembleia
Legislativa buscará, durante o I Simpósio Agricultura, Pecuária e
Política Rural do Estado de Roraima, produzir um Diagnóstico
consistente e preciso dos problemas enfrentados pelos nossos
produtores rurais, que será repassado aos poderes competentes nas
três esferas de gestão. Dessa forma, o Poder Legislativo está cumprindo
a sua missão de representante da sociedade”.

Pronunciamento do DEP. GABRIEL PICANÇO, Presidente
da Comissão de Agricultura , Pecuária e Política Rural:

 “Este é o momento para encontrarmos o entendimento em
busca do desenvolvimento e crescimento, principalmente, da agricultura
familiar, apontar os pontos fracos e encontrar alternativas para corrigi-
los. Este simpósio é a janela e a ferramenta que precisamos para
diagnosticarmos os problemas e resolvê-los; entendo que é preciso
tirar todos os projetos voltados, principalmente, para a agricultura e
à pecuária do papel e colocá-los em prática”.

“Quer,  como presidente da Comissão de Agricultura, Pecuária e
Política Rural da Assembléia Legislativa do Estado de Roraima, agradecer
a todos os parceiros, palestrantes, mediadores, colaboradores e classe
acadêmica que não mediram esforços para que este evento pudesse
acontecer. E que, ao final deste simpósio, possamos mostrar à sociedade
os caminhos que devemos tomar por uma agricultura mais forte e pujante”.

Objetivo do Evento
Obter um diagnóstico preciso dos problemas enfrentados pelo

homem do campo e sua relação com as três esferas de gestão, encaminhando
soluções para o desenvolvimento do setor em todas as regiões do Estado.

Gênese dos debates - Zoneamento econômico-ecológico
Com a aprovação do Novo Código Florestal pelo Congresso

Nacional, o uso controlado de terras no espaço territorial de nosso Estado
recebe um novo tratamento legal, no qual deixamos de reservar uma área de
4.402.923,65ha para reservamos 2.987.942,75ha, porém, em face das
exigências para o licenciamento ambiental, há uma opinião geral de que o
processo é demorado, oneroso e que pouco contribui para o desenvolvimento
da produção, especialmente, para os pequenos produtores.

Principais problemas apontados pelos produtores
presentes e expositores:

1. Dificuldade no licenciamento ambiental;
2. Baixa produção ou falta de escala produtiva;
3. Baixa organização dos produtores;
4. Extensão rural pública deficiente;
5. Falta de logística para o escoamento da produção;
6. Falta de regularização fundiária;
7. Baixo nível de adoção de tecnologias;
8. Custo elevado dos insumos agrícolas;
9. Ausência de política de produção efetiva de médio e longo

prazos;
10. Dificuldades para manter a pequena propriedade;
11. Ausência de prioridade pelo Governo para a produção de

carne, de peixes, de grãos e de hortifrutigranjeiros no Estado de Roraima;
12. Ausência de instrumentos capazes de inserir as comunidades

indígenas no processo produtivo estadual.
Principais ações a serem implementadas para

diferentes atividades:
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1. Na fruticultura: melhorar os serviços de assistência técnica,
elevar o nível de capacitação dos produtores, promover a regularização
fundiária e ambiental dos imóveis rurais, implantar casas de embalagens
e implantar agroindústrias para beneficiamento das frutas.

2. Na madeira e móveis: qualificar a produção, melhorar a
organização dos produtores, buscar mecanismos de certificação da
madeira e realizar o gerenciamento dos sistemas de produção e aplicação
dos processos de inovação tecnológica.

3. Na mandiocultura: aumentar o nível da produtividade;
fortalecer a integração entre os agentes que atuam no APL; melhorar
o planejamento, a coordenação e a monitoração dos serviços de
assistência técnica e extensão rural em recursos humanos e recursos
materiais estruturantes; e incentivar a implantação de fecularia voltada
para o mercado local e de Manaus.

4. Nos grãos (arroz, soja e milho): reduzir o custo dos
insumos, melhorar a infraestrutura logística, ampliar a assistência
técnica e extensão rural, promover a regularidade fundiária e ambiental
das propriedades e desenvolver programas de governo para incentivar
a produção de grãos.

5. Na pecuária de corte e de leite: investir na melhoria
genética dos rebanhos; intensificar a regularização fundiária e ambiental
das propriedades; elevar a produtividade; implantar unidades de
produção de leite e derivados, com procedimentos de boas práticas de
produção e fabricação; realizar a inspeção e certificação sanitária;
implantar unidades industriais para abate e produção de produtos
derivados do leite; investir na modernização e ampliação do matadouro
estadual e no incentivo ao produtor familiar, na redução das taxas
cobradas; e elaborar folder, com as normas de exigências sanitárias
adequadas às condições financeiras dos produtores familiares, criadores
de bovinos leiteiros.

6. Na apicultura: realizar a Certificação (SIF) da origem da
produção apícola; incentivar o aumento do consumo de mel e
desenvolver assistência técnica específica para a apicultura.

7. Na piscicultura: reduzir os custos de produção, ampliar a
produção local de grãos, realizar a regularização ambiental dos
empreendimentos, ampliar os serviços de assistência técnica e extensão
rural, implantar frigoríficos com certificação e melhorar a
infraestrutura de produção.

Principais ações que se busca do poder público estadual
para a obtenção produção com real produtividade, em face
dessa realidade:

1. Priorização de atividades produtivas, com ênfase nas áreas
de produção e culturas a serem implementadas, para os próximos 5
(cinco) anos;

2. Priorização para a produção de grãos, milho, arroz, soja e,
principalmente, definição de meios para sua extensão;

3. Priorização para o desenvolvimento da agricultura familiar,
com emprego de tecnologias, desde o plantio até a comercialização;

4. Intensificação do processo para regularização fundiária;
5. Garantia para a comercialização dos produtos,

especialmente da agricultura familiar;
6. Investimentos em extensão e eletrificação rural;
7. Promoção dos meios para aumentar a quantidade de áreas

produtivas no território do Estado de Roraima;

8. Adotar medidas sanitárias necessárias à proteção animal do
Estado de Roraima;

9. Diversificação da produção, em face das diferentes regiões
do Estado;

10. Intensificação da transferência de tecnologia da
EMBRAPA para as propriedades rurais;

11. Incentivo à produção de grãos para baratear o custo da
produção de peixe, frangos e suínos no Estado;

12. Adoção de medidas legais para proteção do arroz produzido
em Roraima contra a chegada daqueles oriundos de outros Estados, em
face da área de livre comércio;

13. Construção de um Terminal Portuário em Caracaraí, por
onde a soja e o arroz seriam levados para Manaus e de onde viria o adubo;

14. Resolução da questão do calcário (com pesquisa é possível
encontrar calcário em Roraima) ou então efetiva aplicação da Lei do
Calcário, aprovada pela ALE, para subsidiar esse insumo aos produtores;

15. Isenção fiscal para o setor produtivo, com acesso para
todos trazendo a participação das instituições financeiras e a
participação no desenvolvimento das atividades produtivas;

16. Criação urgente de órgão específico e descentralizado de
assistência técnica e extensão rural voltado, principalmente, para
agricultura familiar;

17. Continuar os investimentos nas áreas de infraestrutura
viária e energética além da construção de frigoríficos para fortalecer
a piscicultura familiar e agronegócio empresarial;

18. Potencializar a necessidade de acelerar a regularização
fundiária e ambiental nos planos estadual e federal.

Dessa forma, espera-se que o poder público possa compreender
que o mercado exige competência para produzir; qualidade do produto;
baixo custo; os meios necessários e indispensáveis para que o alimento
seja levado à mesa e abasteça o mercado local, assim como, aquele
para o qual a produção em grande escala seja compatível; bem como,
a geração de emprego e renda, com a inclusão, cada vez maior, das
famílias no processo produtivo norteador do abastecimento, em suas
diferentes áreas de necessidade, com preservação ambiental.

Essas as perspectivas vislumbradas em face das exposições.
Deputado GABRIEL PICANÇO
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